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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 22 

DEL 28/02/2018. 

Presidente: “Poi adesso abbiamo il punto 17. Sul punto 18 non 

c’è da votare ve lo dico subito. Il punto 17 è <l’Istituzione 

del Premio Curtatone e Montanara - Approvazione criteri per il 

conferimento>, relaziona il Sindaco…. Prego signor Sindaco” 

Sindaco:” Grazie Presidente, quello che dicevo prima circa le 

relazioni. Le relazioni sono sempre più importanti soprattutto 

in una società come quella di oggi e quindi l’idea, in 

continuità con la costituzione del Comitato d’onore Ismaele 

Voltolini, ha due o tre finalità: la prima, di ravvivare 

ulteriormente la consegna e la cerimonia del 29 maggio 

all’interno del 170° della battaglia di Curtatone e Montanara - 

quindi innanzitutto quello - in modo tale di dare la possibilità 

anche nei prossimi anni e alle future Amministrazioni di poter 

invitare un’importante personalità delle istituzioni o 

dell’economia o della storia nazionale o della politica 

nazionale o internazionale, questo premio così importante e 

quindi attualizzarlo ai giorni nostri, perché sappiamo bene, chi 

frequenta le cerimonia e la cerimonia del 29 maggio che 

innanzitutto che ci fa conoscere in Italia in Europa e nel 

mondo, ma anche le altre cerimonie che si svolgono nel nostro 

territorio. Il rischio è quello di avere sempre meno presenti 

tra le varie cose, un po’ perché sono gli anziani e i nostri 

nonni, i reduci, vengono a mancare per ovviamente l’età, un po’ 

perché le scuole, giustamente, sono presenti, ma non è che 
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possono essere sempre presenti, quindi avere un’alta personalità 

a poter ricevere questo premio, che sarà simbolico e quindi non 

ci sarà nessun costo, nessun costo economico e nessun valore 

avrà un alto valore simbolico poi vedremo se è la targa, se è 

una pergamena; stiamo lavorando anche per pensare a qualcosa di 

creativo, però in modo assolutamente simbolico da poter avere 

qui contestualmente alla cerimonia una testimonianza di un 

esempio positivo in Italia o nel mondo. Questo è il primo dei 

principi, dei primi scopi oltre a quello ripeto di creare 

relazioni, creare ponti, assolutamente indispensabili oggi per 

l’intero territorio mantovano e non l’ho detto nel bilancio di 

previsione e neanche nel punto precedente per la Fiera delle 

Grazie, ma lo aggiungo oggi: la Fiera delle Grazie rappresenta 

l’antichissima festa dell’Assunta che rappresenta come la 

battaglia di Curtatone e Montanara un’incredibile opportunità di 

sviluppo del nostro territorio. Vedremo poi se nei prossimi 

mesi, nel prossimo Consiglio comunale, di portare o meno …. 

vediamo se la Provincia o il Comune di Mantova porta avanti la 

convenzione del consorzio turistico per la promozione turistica. 

Noi siamo pronti sempre a fare la nostra parte insieme ai Comuni 

limitrofi anche col Comune capoluogo e all’Amministrazione 

provinciale per promuovere il nostro territorio e nella 

promozione del nostro territorio anche promuovere le nostre 

aziende. Tutto questo è collegato: quando si parla di Accademia 

e quando si parla di premio Voltolini; quando si parla di 

Università; quando si parla di premio Curtatone e Montanara; 
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quando si parla di ponti a Grazie <Grazie nel mondo e il mondo a 

Grazie>; insomma tutti sono quei progetti che uno insieme 

all’altro sono tasselli fondamentali per la creazione di quelle 

opportunità che oggi dobbiamo assolutamente offrire. Siamo 

altresì consapevoli che facendo tante, tante, tante operazioni, 

anche straordinarie, rispetto alla quotidianità 

nell’amministrare il Comune è evidente che su tante torte non 

tutte vengono col buco, però, non tutte possono avere il 

risultato di aver 1500 prestazioni gratuite all’ambulatorio 

medico infermieristico gratuito. Noi in tutte queste attività le 

facciamo, rischiamo e sperimentiamo e siamo però altresì 

convinti che questo ci permette di aumentare le relazioni a 

vantaggio, in primis, del nostro territorio. Grazie” 

Presidente:” Grazie signor Sindaco. Prego Ferrari” 

Ferrari:” Intervengo su questo punto, solo perché è intitolato 

criteri per l’istituzione del premio Curtatone e Montanara: in 

realtà purtroppo non si capiscono quali siano i criteri! Nel 

senso che decide il Sindaco qual è questa personalità, ma non 

c’è scritto in base a cosa, quali sono appunto i criteri in base 

ai quali sceglie! Cioè, perché sennò diventa arbitrario. Il 

Sindaco può decidere, sindaco attuale, sindaco futuro, eccetera, 

che può decidere…. Chiunque si occupa di sport, di spettacolo, 

di cultura, di scienze ….. Non c’è scritto niente oltre al fatto 

che sia una personalità nota …. non so una ballerina …. cioè, 

nel senso che mi piacerebbe che fosse qualcosa di legato alla 

battaglia di Curtatone e Montanara oppure legato alla storia di 
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Curtatone, cioè, che fosse un po’ meglio specificato quali sono 

questi criteri, perché sennò rischiamo di trovarci veramente che 

venga premiata la banda del magiorette…. Qui mi piacerebbe che 

ci fosse qualche criterio in più! Quindi mi perdonerà la Madonna 

sapendo da dove viene l’ispirazione, ma io mi asterrò. Ho detto 

che mi perdonerà la Madonna siccome so da dove è venuta l’idea 

ma io mi asterrò su questo punto!” 

Presidente:”  Scusi ma non avevo capito. Sì prego signor 

Sindaco” 

Sindaco:” La battuta la incasso, ma sarò curioso di vedere 

quando sarà il primo premio a chi andrà quindi e non sarà una 

banda di magiorette, ma darà risalto al Comune della Città di 

Curtatone e all’Italia e confido e spero e auspico che sarà un 

nome altisonante. E’ evidente che noi abbiamo quando si parla di 

partecipazione e quando c’è un conquibus economico come esempio 

la Fondazione Canneti. Mi preme la Fondazione Canneti, che noi 

abbiamo fortemente voluto la riscoperta e la rinascita di questo 

prestigioso premio che non solo l’abbiamo allargato ma abbiamo 

anche voluto allargarlo anche ai componenti di Giunta e al 

Presidente del Consiglio proprio perché insieme alle 

associazioni visto che si tratta di 2500 euro da destinare a una 

personalità o più personalità all’interno della nostra Comunità 

mi sono mi sono sentito in dovere di allargare assolutamente la 

platea visto che si tratta di soldi.  

Questo invece, tratta assolutamente di un’idea partorita per 
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poter promuovere le relazioni: innanzitutto mi sembra di averlo 

specificato, dare nuova vita nuova linfa alla cerimonia, che per 

chi lo frequenta e vede gli ultimi anni sia importante e 

prestigiosa ma che ha necessità di nuove energie. Questo 

riteniamo che possa essere e ovviamente <cum grano salis> e 

ovviamente presumiamo che i nani e le ballerine non vengano 

premiati, ma che il Sindaco della Città di Curtatone, sentita la 

Giunta, abbia il buon senso di trasformare la cerimonia del 29 

maggio in una grande opportunità e in una vetrina nazionale o 

internazionale (come sarà e invece non lo è) e quindi è un 

grande valore aggiunto. Mi dispiace l’astensione del capogruppo 

Francesco Ferrari, perché ritengo che perda una grande 

opportunità, ma il futuro può sempre cambiare e quando arriverà 

il 29 maggio che sarà un martedì lo aspettiamo in prima fila 

alla premiazione, alla cerimonia magari con la fascia 

dell’Amministrazione provinciale (ma son convinto che ci terrà 

il Presidente della Provincia venire), chiudo nel dire che 

questa va nell’internazionalizzazione del Comune e portare la 

città di Curtatone ad alti livelli anche di relazione. L’esempio 

sopra tutti: lo scorso anno, vi ricordo che per la presentazione 

dell’Antichissima Fiera delle Grazie, per la prima volta nella 

storia è avvenuta presso Palazzo Lombardia, presso la sede della 

Regione Lombardia, stiamo lavorando alacremente per fare 

un’altra cosa grande per il 2018 e anche qui se la Madonna ci 

assisterà sarà clamoroso grazie” 

Presidente:” Voglio intervenire, voglio rubarvi due minuti, 
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perché voglio anch’io esprimere il mio pensiero su questo punto. 

Vedi Ferrari, qui non c’è nulla di male. Io ti porto due esempi: 

Mantova l’edicola di Virgilio e il Rigoletto, non sono mai scesi 

nel ridicolo. Hanno sempre premiato delle personalità che hanno 

un valore e questo è la stessa cosa! Il premio Curtatone e 

Montanara, non è che si debba legare … non si lega al fatto 

storico, il fatto storico ha già baciato il Comune di Curtatone, 

la battaglia risorgimentale e di questo dobbiamo esserne tutti 

quanti consci. Quest’Amministrazione organizza un premio per 

ricordare il nostro Comune nei secoli futuri ma anche proprio 

per darlo e quindi a rendere più vivo più bello e più 

culturalmente apprezzabile il nostro Comune. Ci son tante 

persone al giorno d’oggi meritevoli di un premio; un premio che 

non costa niente e consta di una semplice pergamena e forse di 

un di gingillo, di una statuetta che si potrà inventare, quindi, 

credo che tu faresti bene a ritornare sui tuoi passi e per me è 

una bella cosa…. Questo è lo spirito del premio! Questo è 

importante! I criteri: c’è il Sindaco, la Giunta, i Consiglieri 

… è aperto! Fai brutta figura se ti astieni perché un fatto del 

genere merita il pieno consenso di tutti, cioè, merita 

l’unanimità! “ 

Ferrari: “Va bene voto favorevole anch’io” 

Presidente:” Bravo! “ 
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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 22 

DEL 28/02/2018. 

Presidente: “Poi adesso abbiamo il punto 17. Sul punto 18 non 

c’è da votare ve lo dico subito. Il punto 17 è <l’Istituzione 

del Premio Curtatone e Montanara - Approvazione criteri per il 

conferimento>, relaziona il Sindaco…. Prego signor Sindaco” 

Sindaco:” Grazie Presidente, quello che dicevo prima circa le 

relazioni. Le relazioni sono sempre più importanti soprattutto 

in una società come quella di oggi e quindi l’idea, in 

continuità con la costituzione del Comitato d’onore Ismaele 

Voltolini, ha due o tre finalità: la prima, di ravvivare 

ulteriormente la consegna e la cerimonia del 29 maggio 

all’interno del 170° della battaglia di Curtatone e Montanara - 

quindi innanzitutto quello - in modo tale di dare la possibilità 

anche nei prossimi anni e alle future Amministrazioni di poter 

invitare un’importante personalità delle istituzioni o 

dell’economia o della storia nazionale o della politica 

nazionale o internazionale, questo premio così importante e 

quindi attualizzarlo ai giorni nostri, perché sappiamo bene, chi 

frequenta le cerimonia e la cerimonia del 29 maggio che 

innanzitutto che ci fa conoscere in Italia in Europa e nel 

mondo, ma anche le altre cerimonie che si svolgono nel nostro 

territorio. Il rischio è quello di avere sempre meno presenti 

tra le varie cose, un po’ perché sono gli anziani e i nostri 

nonni, i reduci, vengono a mancare per ovviamente l’età, un po’ 

perché le scuole, giustamente, sono presenti, ma non è che 



 

2 

 

possono essere sempre presenti, quindi avere un’alta personalità 

a poter ricevere questo premio, che sarà simbolico e quindi non 

ci sarà nessun costo, nessun costo economico e nessun valore 

avrà un alto valore simbolico poi vedremo se è la targa, se è 

una pergamena; stiamo lavorando anche per pensare a qualcosa di 

creativo, però in modo assolutamente simbolico da poter avere 

qui contestualmente alla cerimonia una testimonianza di un 

esempio positivo in Italia o nel mondo. Questo è il primo dei 

principi, dei primi scopi oltre a quello ripeto di creare 

relazioni, creare ponti, assolutamente indispensabili oggi per 

l’intero territorio mantovano e non l’ho detto nel bilancio di 

previsione e neanche nel punto precedente per la Fiera delle 

Grazie, ma lo aggiungo oggi: la Fiera delle Grazie rappresenta 

l’antichissima festa dell’Assunta che rappresenta come la 

battaglia di Curtatone e Montanara un’incredibile opportunità di 

sviluppo del nostro territorio. Vedremo poi se nei prossimi 

mesi, nel prossimo Consiglio comunale, di portare o meno …. 

vediamo se la Provincia o il Comune di Mantova porta avanti la 

convenzione del consorzio turistico per la promozione turistica. 

Noi siamo pronti sempre a fare la nostra parte insieme ai Comuni 

limitrofi anche col Comune capoluogo e all’Amministrazione 

provinciale per promuovere il nostro territorio e nella 

promozione del nostro territorio anche promuovere le nostre 

aziende. Tutto questo è collegato: quando si parla di Accademia 

e quando si parla di premio Voltolini; quando si parla di 

Università; quando si parla di premio Curtatone e Montanara; 



 

3 

 

quando si parla di ponti a Grazie <Grazie nel mondo e il mondo a 

Grazie>; insomma tutti sono quei progetti che uno insieme 

all’altro sono tasselli fondamentali per la creazione di quelle 

opportunità che oggi dobbiamo assolutamente offrire. Siamo 

altresì consapevoli che facendo tante, tante, tante operazioni, 

anche straordinarie, rispetto alla quotidianità 

nell’amministrare il Comune è evidente che su tante torte non 

tutte vengono col buco, però, non tutte possono avere il 

risultato di aver 1500 prestazioni gratuite all’ambulatorio 

medico infermieristico gratuito. Noi in tutte queste attività le 

facciamo, rischiamo e sperimentiamo e siamo però altresì 

convinti che questo ci permette di aumentare le relazioni a 

vantaggio, in primis, del nostro territorio. Grazie” 

Presidente:” Grazie signor Sindaco. Prego Ferrari” 

Ferrari:” Intervengo su questo punto, solo perché è intitolato 

criteri per l’istituzione del premio Curtatone e Montanara: in 

realtà purtroppo non si capiscono quali siano i criteri! Nel 

senso che decide il Sindaco qual è questa personalità, ma non 

c’è scritto in base a cosa, quali sono appunto i criteri in base 

ai quali sceglie! Cioè, perché sennò diventa arbitrario. Il 

Sindaco può decidere, sindaco attuale, sindaco futuro, eccetera, 

che può decidere…. Chiunque si occupa di sport, di spettacolo, 

di cultura, di scienze ….. Non c’è scritto niente oltre al fatto 

che sia una personalità nota …. non so una ballerina …. cioè, 

nel senso che mi piacerebbe che fosse qualcosa di legato alla 

battaglia di Curtatone e Montanara oppure legato alla storia di 
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Curtatone, cioè, che fosse un po’ meglio specificato quali sono 

questi criteri, perché sennò rischiamo di trovarci veramente che 

venga premiata la banda del magiorette…. Qui mi piacerebbe che 

ci fosse qualche criterio in più! Quindi mi perdonerà la Madonna 

sapendo da dove viene l’ispirazione, ma io mi asterrò. Ho detto 

che mi perdonerà la Madonna siccome so da dove è venuta l’idea 

ma io mi asterrò su questo punto!” 

Presidente:”  Scusi ma non avevo capito. Sì prego signor 

Sindaco” 

Sindaco:” La battuta la incasso, ma sarò curioso di vedere 

quando sarà il primo premio a chi andrà quindi e non sarà una 

banda di magiorette, ma darà risalto al Comune della Città di 

Curtatone e all’Italia e confido e spero e auspico che sarà un 

nome altisonante. E’ evidente che noi abbiamo quando si parla di 

partecipazione e quando c’è un conquibus economico come esempio 

la Fondazione Canneti. Mi preme la Fondazione Canneti, che noi 

abbiamo fortemente voluto la riscoperta e la rinascita di questo 

prestigioso premio che non solo l’abbiamo allargato ma abbiamo 

anche voluto allargarlo anche ai componenti di Giunta e al 

Presidente del Consiglio proprio perché insieme alle 

associazioni visto che si tratta di 2500 euro da destinare a una 

personalità o più personalità all’interno della nostra Comunità 

mi sono mi sono sentito in dovere di allargare assolutamente la 

platea visto che si tratta di soldi.  

Questo invece, tratta assolutamente di un’idea partorita per 
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poter promuovere le relazioni: innanzitutto mi sembra di averlo 

specificato, dare nuova vita nuova linfa alla cerimonia, che per 

chi lo frequenta e vede gli ultimi anni sia importante e 

prestigiosa ma che ha necessità di nuove energie. Questo 

riteniamo che possa essere e ovviamente <cum grano salis> e 

ovviamente presumiamo che i nani e le ballerine non vengano 

premiati, ma che il Sindaco della Città di Curtatone, sentita la 

Giunta, abbia il buon senso di trasformare la cerimonia del 29 

maggio in una grande opportunità e in una vetrina nazionale o 

internazionale (come sarà e invece non lo è) e quindi è un 

grande valore aggiunto. Mi dispiace l’astensione del capogruppo 

Francesco Ferrari, perché ritengo che perda una grande 

opportunità, ma il futuro può sempre cambiare e quando arriverà 

il 29 maggio che sarà un martedì lo aspettiamo in prima fila 

alla premiazione, alla cerimonia magari con la fascia 

dell’Amministrazione provinciale (ma son convinto che ci terrà 

il Presidente della Provincia venire), chiudo nel dire che 

questa va nell’internazionalizzazione del Comune e portare la 

città di Curtatone ad alti livelli anche di relazione. L’esempio 

sopra tutti: lo scorso anno, vi ricordo che per la presentazione 

dell’Antichissima Fiera delle Grazie, per la prima volta nella 

storia è avvenuta presso Palazzo Lombardia, presso la sede della 

Regione Lombardia, stiamo lavorando alacremente per fare 

un’altra cosa grande per il 2018 e anche qui se la Madonna ci 

assisterà sarà clamoroso grazie” 

Presidente:” Voglio intervenire, voglio rubarvi due minuti, 
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perché voglio anch’io esprimere il mio pensiero su questo punto. 

Vedi Ferrari, qui non c’è nulla di male. Io ti porto due esempi: 

Mantova l’edicola di Virgilio e il Rigoletto, non sono mai scesi 

nel ridicolo. Hanno sempre premiato delle personalità che hanno 

un valore e questo è la stessa cosa! Il premio Curtatone e 

Montanara, non è che si debba legare … non si lega al fatto 

storico, il fatto storico ha già baciato il Comune di Curtatone, 

la battaglia risorgimentale e di questo dobbiamo esserne tutti 

quanti consci. Quest’Amministrazione organizza un premio per 

ricordare il nostro Comune nei secoli futuri ma anche proprio 

per darlo e quindi a rendere più vivo più bello e più 

culturalmente apprezzabile il nostro Comune. Ci son tante 

persone al giorno d’oggi meritevoli di un premio; un premio che 

non costa niente e consta di una semplice pergamena e forse di 

un di gingillo, di una statuetta che si potrà inventare, quindi, 

credo che tu faresti bene a ritornare sui tuoi passi e per me è 

una bella cosa…. Questo è lo spirito del premio! Questo è 

importante! I criteri: c’è il Sindaco, la Giunta, i Consiglieri 

… è aperto! Fai brutta figura se ti astieni perché un fatto del 

genere merita il pieno consenso di tutti, cioè, merita 

l’unanimità! “ 

Ferrari: “Va bene voto favorevole anch’io” 

Presidente:” Bravo! “ 

 


